

## EL NUEVO REGIMEN



### El Directorio quiere abaratar la vida

### Va a ser implantada la representación proporcional

### El señor Pradera ha sido llamado por el Directorio

### Este número ha sido revisado por la censura

#### El día en Valencia

##### Bando

A las ocho de la mañana de ayer, el coronel mayor de plaza, don Manuel Peoly, con el ayudante de la Mayoría señor Agustí, con una compañía del regimiento de Mallorca, y una sección de Victoria Eugenia, recorrió la capital, fijando en los puntos de costumbre un nuevo bando, que dice así:

«Bando.—Don Balbino Gil Dolz del Castellar, general de división de los Ejércitos nacionales, capitán general accidental de esta región.

##### Contestación

En contestación a la comunicación que el presidente de la Diputación dirigió al gobernador solicitando ordenara una inspección a las oficinas provinciales, recibió ayer el siguiente oficio:

«Contestando a la atenta comunicación de vuestreca, fecha de ayer, me complazco en participarle que agradezco mucho las elocuentes y patrióticas palabras que en ella emplea, ya que indican una completa adhesión a la campaña moralizadora del actual Gobierno de su majestad, adhesión que merece mi mayor encomio, teniendo la satisfacción de expresar a vuestreca que no habiéndose presentado hasta la fecha en este Gobierno civil ninguna reclamación, ni tenido noticia de hecho alguno anormal en la marcha administrativa de la Corporación de su digna presidencia, no creo de necesidad practicar la visita de inspección que de mí solicita.

Al comunicarlo así a vuestreca y reiterarle mi agradecimiento, reciba mi saludo afectuoso, que ruego transmita también a los dignos diputados que con vuestreca forman la Corporación.

Dios guarde a vuestreca muchos años.

Valencia 20 Septiembre 1923.—Mariano de la Revilla.»

Los colegas de anoche publicaban la siguiente nota oficiosa, que les entregó el presidente de la Diputación:

«En un periódico de la mañana se vierten juicios sobre las Diputaciones, bajo el punto de vista político, que no he de contestar porque siempre he respetado la opinión de todos y además porque no estimo este momento oportuno para discusiones estériles.

El movimiento actual obedece a un deseo sentido por todos de regeneración política y administrativa, del cual participa la Diputación provincial, y siendo así, es lógico que ésta se someta a una depuración que estimamos debe hacerse extensiva a todas las Corporaciones.»

Después de estas declaraciones del presidente de la Diputación pro-

vincial, comprenderá el lector que no ha sido desvirtuada ni una sola de nuestras afirmaciones y que todas ellas quedan en pie.

#### Reclamaciones

Entre las reclamaciones que han sido anotadas en el libro registro que se lleva en este Gobierno figuran: la de don Andrés Hispano, domiciliado en la calle de Guillón de Castro, contra el aumento indebido del alquiler del piso que ocupa, del que es propietario don Abelardo Muñoz; pasa dicho asunto a la Cámara de la Propiedad. Otra de don Francisco Medina contra la suspensión del Ayuntamiento de Catarroja; se traslada oficio por ser asunto judicial. Otra de Amalia Bosca, florista, habitante en la Senda del Aire (jardín de San José) y otras compañeras suyas, reclamando al Ayuntamiento por falta de pago la flor de los Batallas de Flores. Y finalmente, el alcalde don José Cháfer y concejales del Ayuntamiento de Simat de Valldigna, suspensos, presentan un escrito solicitando la reposición; pasa a secretaría para su informe.

#### A comparecer

Se interesa la comparencia en el negociado de Orden público de la secretaría general del Gobierno civil de don Joaquín Pons, dueño de una abacería de esta capital.

Asimismo de los autos números 1.065, 1.534, 2.171, 1.375, 4509, 1.779, 2.230, 206, 1.637, 1.555, 1.812, 343 y 1.178.

#### En la Delegación de Hacienda

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo quinto de la real orden de 17 del actual, el delegado de Hacienda, don José Vázquez Lasarte, ha establecido un servicio de reclamaciones e informaciones, para que el público, sin tener entrada en las distintas dependencias, pueda concurrir durante las horas de oficina, que son de nueve de la mañana a dos de la tarde, al local de la secretaría de la Delegación a formular sus peticiones, y únicamente se permitirá la entrada en las oficinas para realizar las operaciones de ingreso y pago exclusivamente.

Todo reclamante deberá exponer por escrito, en una cartilla, el objeto de su queja o informe, y en el acto, si es posible, o en un plazo brevísimo que se le fijará, quedará debidamente atendido.

Al frente de la nueva oficina de información a los contribuyentes está por orden del delegado el oficial de primera clase don Enrique Asensi Bernabeu y el de tercera don Francisco Jiménez Torregrosa.

«¿Qué pasó ayer en el Mercado?»

Varias personas se acercaron anoche a nuestra Redacción para renunciar ciertos avisos de carácter administrativo que dicen haber sido circulados en la mañana de ayer en el Mercado. El hecho es grave, y como todos los testigos hasta nosotros llegados lo son de referencia, nos abstenemos de recoger la versión.

Los perjudicados tienen ahora abierto el camino de la justicia acudiendo ante los delegados encargados de la inspección municipal. Así lo esperamos de su valor cívico.

## Madrid

### GACETA DE MADRID

Publica las disposiciones siguientes:

Admitiendo la dimisión al fiscal del Supremo de Justicia Sr. Lladó.

Idem el cese del subsecretario de Justicia señor Testor.

Admitiendo la dimisión a los directores de Registros y Prisiones.

Jubilando a don Enrique Fajardes, jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Correos.

Idem por imposibilidad física a don Wenceslao Retana.

Disponiendo que el secretario del Gobierno civil de Baleares pase al de Alicante.

Cese del subsecretario de Fomento.

Disponiendo se encargue del despacho de la Dirección general de Registros don Sebastián Carreres.

Idem del de Prisiones don José García Miquel.

Disponiendo que en el término de 15 días queden caducadas las licencias y agregaciones de la Dirección general de Registros, y que en el término de cinco días se posesionen los registradores de la Propiedad que estaban en situación de excedentes por ser diputados a Cortes.

Suspendiendo la subasta anunciada para adquirir 265.000 soportes telegráficos y telefónicos.

Jubilando a los porteros mayores del Ministerio de Gracia y Justicia, señores Arévalo y Travon.

**DISPOSICIONES DE GUERRA**

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica el decreto sobre pase de jefes y oficiales a situación de supernumerarios.

Real orden concediendo una permuta de la cruz blanca del Mérito militar, por otra de primera clase, al teniente de la Guardia civil don Felipe Beliene.

Que el general don José Zabala quede en situación de disponible en la corte.

Idem en Málaga al general don José Carranza.

Disponiendo que el comandante de Infantería don Adolfo Nieto Castro pase del regimiento de Galicia a la séptima región.

Idem supernumerario sin sueldo al capitán don Justo Pedro Mocete.

Idem supernumerario sin sueldo al comandante médico don Miguel Pagés.

**Se confirma la suspensión del Jurado**

Don Alfonso ha firmado un decreto suspendiendo el Jurado.

**Un bando**

En Madrid se ha publicado un bando por el capitán general sobre la comisión de delitos, que serán juzgados sumariamente, cuyo contenido es igual al publicado en Valencia.

**La censura**

El teniente coronel señor Rico, encargado de la censura, celebró una conferencia con los representantes de los periódicos acerca de dicho asunto, sin ponerse de acuerdo éstos para evitarles molestias.

**Sesión del Ayuntamiento**

La ha presidido el señor Nicoli.

Los socialistas manifestaron que sólo se ocuparían de lo que afecta a los intereses del Ayuntamiento, y se ocupan de la cuestión del personal.

**Dice el marqués de Estella**

El presidente del Directorio ha manifestado a los periodistas que don Alfonso había firmado las siguientes minutas de propuestas:

Coronel señor Bado, al mando de una sección de Artillería.

Coronel señor Fernández Frías, al décimo ligero.

Don Benito Trujillo, al sexto de Artillería pesada.

Coronel señor Gay Borrás, al octavo ligero.

Coronel señor Tornell Hierroti, a la Comandancia de Artillería de Barcelona.

Coronel señor Pons Santa Creus, a la Comandancia de Mallorca.

Coronel don Lorenzo Martí, al décimo pesado.

Decreto dando reglas para declarar la situación de supernumerario sin sueldo a los jefes y oficiales.

Añadió el presidente que las noticias que él personalmente se dejará pasar la censura y serán publicadas, no así las que se publiquen como referencias ni dictiones del Directorio.

**El general Aizpuru a Marruecos**

A las diez de la mañana ha marchado a Marruecos el general Aizpuru.

Le han despedido en la estación el marqués de Estella, los componentes de los Directorios antiguo y

moderno, los generales Marina, Blanco y Miláns del Bosch y muchos jefes y oficiales.

#### Un indígena detenido

Melilla.—En el barrio del Real fué detenido un indígena que tomó parte contra nosotros durante los sucesos de Julio.

En presencia de las autoridades tiró al suelo un volante que llevaba para pernoctar en la plaza.

Han sido detenidos dos dementes que se escaparon ayer del hospital de los Dockers.

#### El marqués de Estella

El presidente del Directorio recibió la visita en el Ministerio de la Guerra de los directores generales, de Orden público y de la Tabacalera.

A las cinco de la tarde irá a la Presidencia para despachar algunos asuntos.

#### Dice Sánchez Guerra

En San Sebastián ha declarado este ex presidente del Consejo que no renuncia a la política activa y que no hay que crear obstáculos al Gobierno actual.

#### Regreso

Han regresado a Madrid don Jacinto Benavente y el ex diputado a Cortes señor Marfil.

#### El anticipo ferroviario

El ministro de Fomento ha solicitado, como todos los meses, del de Hacienda, la entrega de los ocho millones de pesetas a que asciende el anticipo a las Compañías ferroviarias, correspondiente al mes de Septiembre corriente.

#### Despedida

Esta mañana ha tenido lugar en el Ministerio del Trabajo la despedida del personal del delegado regio de Pósitos señor Martínez de Velasco, resultando un acto de confraternidad y verdadero cañón, saliendo a despedirle todo el personal hasta la calle.

#### Resultado de una causa

Anoche terminó la vista de la causa seguida contra Eloy Alonso, que mató a su mujer Leonor Alarcón, al sorprenderla en la estación del Norte en un vagón con su amante, al que también hirió.

El procesado ha salido absuelto, poniéndosele anoche mismo en libertad.

#### Nuevo asesor de Justicia

Ha sido designado como asesor técnico del señor Cadalso, encargado de los asuntos de Justicia, el oficial mayor de la Dirección general de Registros don Jerónimo González.

#### Otra carta de Sivela

El señor Sivela ha dirigido otra carta al presidente del Directorio, señor Primo de Rivera, en la que le pide se proceda por el Tribunal de Cuentas del Reino a una minuciosa investigación de su gestión como alto comisario en Marruecos en la parte administrativa, nombrándose dos magistrados competentes para dicha gestión.

Para ello el firmante ofrece las cifras de las cantidades por él recibidas cuando se hizo cargo de la Alta Comisaría, y de la entregada cuando la dejó.

Añade además su deseo de que se proceda a una revisión de su fortuna particular, para que así su honor quede libre de toda tacha.

#### Detención de dos presuntos asesinos del Cardenal Soldevila

Zaragoza.—La guardia civil ha detenido en Cariñena a un sujeto llamado Martín Cabrera, a quien se supone complicado en el asesinato del Cardenal Soldevila. También ha sido detenido en Calatayud otro sujeto, complicado en el mismo atentado. Ambos han sido trasladados a Zaragoza, a disposición del Juzgado.

#### Desgracia

Burgos.—En la carretera de Madrid volcó un automóvil, en el que iba don Miguel Pagés, quien resultó muerto.

Su esposa resultó con heridas leves.

#### Para el atarataamiento de las subsistencias

El gobernador de Madrid, duque de Tetuán, ha ordenado se publique en el «Boletín Oficial» de mañana una disposición obligando a los almacenistas de azúcar, patatas y hucenos, a que en el plazo de dos días presenten declaraciones juradas de las existencias, conminándose con severas multas.

—A consecuencia de las visitas de inspección giradas ayer, el gobernador ha impuesto multas a varios comerciantes, incluso algunas de 1.000 pesetas, que se cobraron inmediatamente en metálico.

#### Ramiro de Maeztu

El escritor don Ramiro de Maeztu ha negado que el Directorio militar le haya ofrecido el cargo de asesor del Ministerio de Instrucción pública.

#### Cesantías

Han sido firmadas las cesantías de un hijo del general Weyler que ingresó en el Cuerpo de Correos y de 28 señonitas que con carácter de interinidad habían sido nombradas recientemente.

#### Diario que suspende su publicación

El diario «La Prensa», periódico afecto al marqués de Alzarcas, ha suspendido su salida, y ha publicado un suelto manifestando que no la reanudarán en tanto que duren las presentes circunstancias.

#### Las andanzas de Alba

Bruselas.—El diario «Le Peuple» dice que el ex ministro español señor Alba se ha negado a hacer ninguna declaración, y solamente ha recibido, a título de simple amistad, a los señores Jaspas y Casanova.

Parece que el señor Alba se propone partir para Suiza dentro de muy breve plazo.

**Los asaltantes ya habrán sido juzgados en Consejo sumari-simo**

A las diez y media de la mañana ha estado en Palacio el marqués de Estella con el coronel Correa, segundo jefe de Estado Mayor.

Cuando salió a las doce dijo a los periodistas:

«Ya sabrán ustedes que tres de los asaltantes de la Caja de Ahorros de Tarrasa están siendo juzgados sumariamente. No sé la pena que se les impondrá; pero supongo que será la última, pues han dado muerte a un somatenista movilizado.

De aplicarse dicha pena será cumplida a las 24 horas.»

## Castellón

### Burocrática

Los empleados de las distintas secciones del Gobierno civil llevan al día todos los asuntos, con menos horas de trabajo que en el anterior régimen, que por mucho que se esforzaran raras veces podían ultimar sus trabajos de cada día.

Ello pone de manifiesto otro de los daños del antiguo sistema político, a saber: que la mayor parte del trabajo en las oficinas del Estado se debía a la mecánica política. El partidismo, con sus apoyos y sus persecuciones sistemáticas, aumentaba enormemente los trabajos en los centros oficiales y exigía mayor número de empleados para realizarlos.

No solamente ahorrará el nuevo régimen a la nación los sueldos de los muchos empleados que no trabajaban, sino los de una mitad de los que trabajaban, que no tendrán ocupación una vez desarraigada la política del Estado.

Según parece, son varios los empleados que cobraban sueldo y no acudían a sus oficinas respectivas en Castellón.

Se han adaptado a las oficinas de la Delegación de Hacienda y de las Obras del Puerto las instrucciones a los empleados de la real orden del 17 del actual.

### Campeón de ciclismo

En la disputa del campeonato oficial de España en las carreras de bicicletas celebradas últimamente en la Ciudad Lineal, ha sido conquistado el premio por el célebre ciclista villarealense Juan Bautista Lloréns, que consigue el lauro por tercera vez.

### Prohibición

El señor gobernador ha prohibido terminantemente el uso de armas de ninguna clase dentro ni fuera de las poblaciones, ni aun a los que consiguieron licencia para ello.

### Justicial

Cada día aumenta el número de instancias elevadas al señor gobernador en demanda de justicia contra los atropellos caciquiles que se venían cometiendo en todos los pueblos de la provincia.

El corresponsal.

**WILLYS-KNIGHT** LA MARCA MAS DISCUTIDA

¡REGIO! ¡ETERNO! ¡Soliste precios y detalles a Moreno Hnos. P. v. Genis, 14

Ataque y alumbrado eléctrico en todos los modelos.

TRATAMIENTOS **Zendejas** ESPECIFICOS VEGETALES

Cura REUMATISMO o impurezas de la sangre, DEBILIDAD general, etc. Pida nuestro interesante folleto «PAGINAS DE SALUD Y VIDA» lo mandamos gratis por correo. Venta e informes: PINTOR SORO-LLA, 13 (droguería), VALENCIA.

# Santo Tomás de Villanueva

«Bienaventurados los mansos, porque ellos poseerán la tierra».

El orgullo fué siempre causa de las más grandes caídas. A primera vista parece que los grandes triunfos de la Historia debieran estar vinculados al orgullo. Nada más lejos de la realidad. En esto, como en todo, las palabras, muchas veces extrañas, del Divino Maestro, suenan a profecía extraordinaria, desde el momento que se compulsa con los hechos de la peregrina humanidad.

«Bienaventurados los mansos, porque ellos poseerán la tierra». La mansedumbre, que aquí beatifica el Salvador, es la divina virtud, que se contraponen al orgullo, y a ella le augura la posesión de la tierra.

Dios es el más poderoso de los seres, y no obstante es el más suave. Jesucristo es el más poderoso de los hombres, y no obstante, es el más manso ideal. Suyos eran los poderes de cielo y tierra; abdicó de ellos.

Sus facultades fueran poderosas y omnipotentes, no se valió de ellas para queorantear a sus enemigos. Y Jesús posee la tierra por su mansedumbre.

Nada tan profundamente arraigado en las leyes, en las conciencias, en las instituciones, como el paganismo, y al mismo tiempo, nada más corruptor.

El paganismo ahogaba a la sociedad. El símbolo del paganismo es Lacoonte en lucha con el serpiente, que le ahoga. Lacoonte, es decir, la sociedad, moría; nadie era capaz de salvarlo; y cuando todo poder y medio fracasaba en el arduo empeño, el Manso, cuya única fuerza es callar y morir, al ser sepultado en la tumba semeñaba la simiente, que se sepultaba para crecer en árbol de salvación y libertad humana.

Y la más grande de las victorias, la conseguida contra el más grande de los imperios, el imperio romano, es la victoria de los prototipos de la mansedumbre, los mártires.

Y el índice de las grandezas españolas, la unidad católica, es conseguida en lucha brutal con el arrastramiento y los poderes, por la sangre vertida por San Hermenegildo.

Nos es grato recordar someramente lo anterior, hoy que la Iglesia celebra la fiesta de Santo Tomás de Villanueva; porque en estos momentos en que la patria española contempla asombrada el gesto glorioso, lleno de viril entereza, de los que hasta ahora habían callado y sufrido mansamente ante las arrogancias orgullosas y nefastas de los que anegaban en estas impiedades las grandezas y las santas tradiciones de un pueblo glorioso, conveniente y muy del caso es hacer resaltar las virtudes que se necesitan de momento, y que tan gloriosamente resplandecen en el Santo Arzobispo, que hoy celebramos.

Por su entereza, Santo Tomás es el hombre de energías asombrosas. Energía asombrosa para mejorar su diócesis; es verdad que para ello su mayor arma será el ejemplo, serán las disciplinas delante de los es-

candalosos, serán sus lágrimas delante de los culpables, serán sus advertencias, como si él fuera el culpable y los demás los jueces; pero cuando agote los medios ejemplares, no se arredrará ante el temor de castigar. La verdadera entereza consiste en no transigir con el mal y lograr su extirpación de una manera u otra.

Energía asombrosa es su lucha con el Clero y los Canónigos para reducirlos a su obediencia y al respeto a su sagrada misión.

Energía asombrosa es su titánica lucha con el Poder civil defendiendo los sagrados fueros de su Iglesia, contestando al regente con entereza: «Os ruego digáis de mi parte al virrey tres cosas: la primera, qué haría su excelencia si yo, depositario tan sólo del Poder espiritual, restringiese por medios injustos el libre ejercicio de su Poder real; no cabe duda que lo defendería con cuantos medios estuviesen a su alcance. Pues bien, eso es lo que hago yo ahora por mi Dios. La segunda, que si me ocupan las temporalidades, todo el daño será para los pobres, pues yo entonces, dejando a Dios el cuidado de su Iglesia y de sus hijos, me volveré a mi celda, de donde me sacaron contra mi voluntad, y allí estaré más rico y contento que en este palacio y en medio de las cosas que me pueden quitar. La tercera, que por defender a la Iglesia tendré por honra y gloria perder, no digo las temporalidades, pero cuando con venga, la misma vida.»

Energía muy pocas veces imitada, cuando al pedirle el rey Felipe sus medios económicos para la guerra contra los turcos, contesta al rey que sus rentas no son para guerras, sino para los pobres.

Y así Santo Tomás poseyó su diócesis.

Y nunca Valencia pagará a aquel Santo limosnero su posesión. Llegó a Valencia Tomás y halló una diócesis perdida, y al morir era ya Valencia el jardín donde florecían todas las virtudes.

¡Que los nuevos gobernantes en esta actualidad histórica no descuiden nunca su deber de ser mansos, es decir, de no mezclar en sus decisiones el corruptor orgullo para mandar, y al mismo tiempo que sean enteros, es decir, que nunca transijan con el mal, sino que lo extirpen con suavidad o con energía, pero como sea!

De esta manera, imitando la mansedumbre y entereza de Santo Tomás de Villanueva en esta actualidad, «poseerán la tierra».

Ismal Martínez Casanoves. Colegial del Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva

# Deportes

## Balompiló STADIUM VALENCIANO Europa - Gimnástico

Excelente impresión ha causado entre la afición futbolística la noticia que publicamos del partido que ha de celebrarse el domingo y lunes próximos entre el Club Deportivo Europa, de Barcelona, y el Gimnástico F. C., en el campo del Stadium.

Todos nuestros lectores conocen la valía del equipo visitante. Es en la actualidad el campeón de Cataluña y ha sido el finalista de España.

Viene a Valencia con su primer equipo completo, formado por Bordoy, Serra, Garrobé, Javier, Pelado, Artús, Pellicer, Juliá, Cros, Cella y Alcázar.

Ni qué decir tiene que éste es todo un señor equipo, y que, según nuestras referencias, viene dispuesto a demostrar una vez más que es justa la fama de que goza.

A nuestro decano Club Gimnástico F. C., al concertar estos encuentros le guían dos fines principales: dar a la afición buenos equipos, y al propio tiempo que les sirva de entreno para el próximo campeonato.

Auguramos dos buenas entradas en el Stadium el domingo y lunes próximos.

## CAMPO DE MESTALLA Valencia F. C.

Evidente interés han despertado los encuentros anunciados para mañana y pasado entre el Natación de Alicante y el Valencia F. C.

Es fuerza reconocer la elevación deportiva de los alicantinos, juzgándolos por sus netos triunfos obtenidos. Tanto en los finales partidos de la anterior temporada, viniendo al Meteor de Praga, y en la presente al Furth 1860, por 3 a 0, y al Cartagena en el campo de éste, han demostrado su calidad y entusiasmo.

Estos partidos, entre los más potentes equipos de la región, constituyen en estos momentos un avance, un tanteo al menos, de sus respectivos valores en las proximidades del campeonato.

El público, que con su presencia y entusiasmo demuestra el interés que le despiertan todas las exhibiciones de nuestro equipo campeón, tomará seguramente con agrado tan sugestivos partidos.

Esta tarde, de seis a ocho, en el domicilio del Club, Paz, 28; mañana, de once a una, y por la tarde, en las taquillas del campo, se despacharán las localidades y entradas.

Copiamos la siguiente carta, dirigida al presidente del Valencia F. C.:

«La honorable Junta del Valencia F. C., a los jugadores y al público de esta simpática ciudad, queremos dar en público gracias generales y una sincera manifestación de haber admirado un foot-ball tan perfecto que nunca hubiéramos creído.

Esperamos en otro año tener más suerte, y por las inmensas amabilidades recibidas salimos de ésta dando de todo corazón un hipp hipp hurra al campeón Valencia F. C.—Por el S. C. Cracovia, Eugenio Stocker, delegado.»

## Aviso

Se convoca a los jugadores infantiles para esta tarde en el campo de Mestalla, que a continuación se expresan: Francisco Paredes, Manuel Ballester, José Jimeno, Vicente Mirabet, Joaquín Mirabet, Eduardo Sanz, Andrés Bordanova, Joaquín Calvo Manset, Joaquín Benavent, Vicente Guerdá Pastor, Salvador Pastor Reina, Juan Palmero, Luis Alejos, Francisco Torres Andrés, Ricardo Muñoz, Francisco López Martínez, Francisco Mascarell Gadea, Emilio Ródenes, Ramón Martínez, Juan Gasó, Enrique Benant, José Timoneda, Santiago Fayos, Fernando Dasit, Antonio Torres, José Bayarri, José Bayarri Orrios, Francisco Moya, José Ponce y José Ponce.

## Trinquete de Peñayo

Hoy, a las cuatro, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Andrés de Marchalenes y Calvo de Valencia, rojos, contra Somi de Valencia, Miró de Valencia y Sánchez de Pedralva, azules.

# SUCESOS

## Los ladrones la han dado con los estancos

Al ir ayer mañana a abrir el estanco de su propiedad, situado en la plaza de la Jordana, número 2, Faustista Donet, notó la falta de todas las existencias en tabaco y sellos de Correos, y más de 30 pesetas de recaudación que había en una caja.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de guardia.

## ¡Vaya un padre!

La guardia civil de Puebla de Vallbona comunica al gobernador que cuestionando por asuntos de familia el vecino de dicho pueblo José Inzá Arazo, con su hija Emilia, de 21 años, la agredió con un cuchillo de los que se emplean para el descuartijamiento de reses.

Como la muchacha se refugiara en una habitación, cerrando por dentro, el brutal padre hundió a golpes algunos ladrillos del tabique, y por el agujero practicado asestó a su hija una puñalada, hiriéndola de pronóstico reservado en el hombro izquierdo.

## Copo de una timba

Por la benemérita de Sueca ha sido sorprendida una partida de monte en el triquete de juego de pelota, incautándose los guardias de 418'20 pesetas en dinero y fichas y siendo detenidos varios «puntos» y la dueña del local.

## Caso de fecundidad.—Una mujer da a luz tres niñas

El día 18 de los corrientes, en el poblado del Palmar, una mujer llamada Vicenta Soler Andrés, dió a luz con toda felicidad tres hermosas niñas.

El día siguiente fueron bautizadas solemnemente, acudiendo al acto las autoridades y numerosos vecinos.

El matrimonio, que es de los más modestos de la población, ha recibido numerosas felicitaciones, a las que unimos la nuestra más efusiva.

Tanto la madre como las recién nacidas se hallan en perfecto estado de salud.

## Alicante

### Alicante, 20.

Los Ayuntamientos suspendidos serán repuestos. La autoridad militar viene dando pruebas de gran actividad estos días y trabaja con ahínco y entusiasmo en dar la sensación de que el mando de la provincia ha dejado de ser una ficción.

Diariamente acuden al Gobierno civil numerosas comisiones de los pueblos en solicitud de que la autoridad militar intervenga en la resolución de sus asuntos.

Han sido hasta ahora comisiones de los pueblos de San Vicente, Sax, Ibi y otros, cuyos Ayuntamientos fueron objeto de suspensiones. Como todas ellas estaban relacionadas con las últimas elecciones, el gobernador militar prometió atenderlas y hacer responsables a los autores de éstos atropellos.

Los concejales suspendidos del Ayuntamiento de San Vicente serán repuestos en sus destinos, cesando los interinos, y se espera que igual medida siga a otros pueblos que se encuentran en caso idéntico.

Pagan las multas los automovilistas infractores. Desde que la policía y guardia civil persiguen y multan a los automovilistas infractores de las disposiciones últimamente dadas por la autoridad militar, parece ser que se ha conseguido someter a un régimen legal el arduo problema de las velocidades de esos vehículos. Ha bastado la imposición de algunas multas, que se han hecho efectivas inmediatamente, para que todo marche como es lógico y natural.

Los automóviles llevan una velocidad moderada por la población, y los silenciosos actúan conforme la disposición impone.

Dos artistas de cabaret se pegan en la calle. En el paseo de Méndez Núñez se encontraron dos artistas que actuaban en un cabaret de la capital, y sin mediar explicaciones se dejaron llevar de sus ímpetus belicosos, dándose una tanda de arañazos, mordiscos y tirones de cabello que no es para descripto.

Las artistas fueron llevadas a la casa de Socorro, en donde se les curó de diversas erosiones en la cara y manos. El asunto ha pasado al Juzgado correspondiente.

## Avisos de Corporaciones

Se pone en conocimiento de los socios de la Cultura y el Hogar (S. A.), que la junta general convocada para el día 19 de Octubre, se suspende hasta nuevo aviso.

Valencia 20 Septiembre de 1923.—El presidente, V. Taronchar.

Papel de fumar **CLASICO**  
Por su calidad superior, supera a todas las marcas extranjeras.  
Elegantísimo estuche inglés, 10 céntimos

**OBSEQUIO**  
DE LA  
**Sociedad Nestlé**

Contra entrega de 25 etiquetas de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, se regalará una preciosa muñeca y un bono numerado para el sorteo de una muñeca de gran tamaño. Este sorteo se efectuará entre cada cien participantes.

Las etiquetas pueden presentarse al canje en las oficinas de la **Sociedad Nestlé** Pi y Margall, 64 - Valencia

**CAZADORES**  
Escopetas garantizadas  
Fedit catálogo al **FABRICANTE**  
Larrea Placencia (Guipúzcoa)

**CINE Moderno**  
Salón de moda  
Hoy, todo el programa estrenado ayer con extraordinario éxito, hoy:  
La notable película del natural,  
**Revista Pathé**  
15 y último episodio de la serie,  
**La esposa desdenada**  
La notable película en cuatro partes,  
**ANITA**  
De sensacional argumento, interpretada por la genial y notable artista  
**Viola Dana**  
Completará la graciosa comedia,  
**El sueño del sereno**  
Precios de costumbre.  
Lunes, martes y miércoles, en tres días y a petición del público, la sensacional e interesante novela en 10 episodios, de Gaston Leroux, publicada con expectación en "Le Matin", de París, titulada  
**La reina de los gitanos**  
Pronto, un gran acontecimiento:  
**Maria del Carmen**  
El popular e intenso drama de sensacional argumento, obra cumbre del insigne F. Eliu y Codina; costumbres murcianas panoramas de aquella región.

**OLYMPIA**  
Palacio de la Cinematografía  
Sesiones a las 4:30 y 9:30:  
**PROGRAMA**  
**Domador de leones**  
(4 partes).  
Película de gran interés.  
ESTRENO de la comedia dramática en cuatro partes,  
**Moda y corazón**  
Éxito creciente de la gran artista Francesca Bertini, en  
**Más allá de la ley**  
(4 partes.)  
La astracanada cómica,  
**Sport de los patines**

**Diario de Valencia**  
se halla a la venta en las siguientes poblaciones:  
**MADRID:**  
Kiosco de «El Debate», calle de Alcalá (frente a las Calatravas)  
**BARCELONA:**  
Kiosco Antiguo Barcelonés, Rambla Canaletas (frente al hotel Continental); Sociedad General de Librería.  
**ZARAGOZA:**  
Fomento Literario Aragones, calle Coso, 86  
**ALICANTE:**  
Plaza Isabel II (Kiosco); Buena Prensa, Triunfo, 4, bajo

**FOMENTO DEL TURISMO**  
**Carnet del viajero**  
BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (calle de la Nave): Entradas públicas y gratuitas todos los días laborables, de 9 a 2 y los domingos no feriados, de 10 a 12. (Tranvías más próximos, los números 1 y 2.)  
BIBLIOTECA COMPLEMENTARIA DEL CENTRO DE CULTURA VALENCIANA (situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellat): Servicio público todos los días laborables, de 6 de la tarde a 8 de la noche. (Tranvía más próximo, el número 1.)  
BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO (plaza de Peris, antes de Galindo): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a 8 noche. (Tranvías más próximos, los números 1, 2, 6 y 7, en la parada de Olympia.)  
MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: Los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y los días 3 de tarde hasta la puesta del sol. (Tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.)  
MUSEO PALEONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín, en la plaza de la Constitución.)  
MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD: Entrada mediante autorización del rectorado. (Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 2.)  
MUSEO DE ANATOMIA: (Facultad de Medicina): Situado este Museo en la calle de Guillem de Círt, número 70. Entrada, solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 5.)  
PALACIO MUNICIPAL: (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvías más próximos para visitarlo, los números 2, 3 y 4.)  
PALACIO DE LA LONJA: (está situado en la plaza del Mercado). Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 2. (Tranvía más próximo, el número 7.)  
TORRES DE SERRANOS: (calle de Serranos): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1; dirigirse al portero de las Torres. (Tranvías más próximos los números 1 y 5.)  
VIVEROS MUNICIPALES: (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 3.)  
Para datos e informes, dirigirse a las oficinas del Fomento del Turismo, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7, calle de la Sangre, Ayuntamiento, planta baja.

**LIRICO**  
Sesión continua desde las 4:30 tarde:  
**ACTUALIDADES**  
Sucesos mundiales y los momentos más interesantes del trascendental movimiento político español.  
ESTRENO  
**¿Quién es el pastor?**  
Entretenedora comedia americana en dos partes, por el célebre  
**Hoot Gibson**  
**Al calor del hogar**  
Interesante novela en cuatro partes, lujosamente presentada y con lujosísimos toallots.  
**Por una noche nada más**  
Graciosa comedia americana en cinco partes, interpretada por  
**Tom Moore**  
ESTRENO de  
**Charlot, trasnochador**  
Un gracioso atarde en dos partes del célebre CHARLOT, para demostrar que él sólo, como único actor, sabe entretejer al público.

**Espectáculos**  
Teatro Ruzafa.—Espectáculo Niño. Olympia.—A las 4:30 y a las 9:30. Grandes sesiones de cine.  
Lirico.—Sesión continua de cine desde las 4.  
Moderno.—Sesión de cine desde las 4:30 a 12:30.  
El Turia (P. Mosén Sorell).—Grandes sesiones de cine.  
El Cid.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.  
Ideal (Ruzafa).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

**Gran Cine Ideal**  
CHAPLAN SEVILLA y CORSET  
Hoy sábado, último día de proyección de la grandiosa película americana, titulada  
**Corazón de lobo**  
Sentimental e interesante asunto.  
Mañana domingo: la preciosa película,  
**Polos opuestos**

**NUEVO DISCO DE Fleta AIDA**  
Solo en casa CRUMIERE

**¡Estudiantes!**  
Por 50 pesetas, cama, somier y mesilla de noche, en la **Fábrica de Muebles y Somiers - M. Giner C. CONDE TRENOR**, 19 (Frente puente Madra).

**FORMULA PATENTADA EN ESPAÑA**  
para hacer espejos. Todos pueden fabricar espejos y arreglar los manchados, en casa. No se necesitan aparatos, experiencia ni capital. Fabrico espejos en horas perdidas y ganaré dinero. Tengo fórmulas y procedimientos alemanes para toda clase de preparados o industrias. Consulte sobre lo que desea fabricar o preparar. Pida catálogo gratis.  
**Antonio Formoso Permuy**  
INVENTOR  
SANTA CATALINA, 12, LA CORUÑA

**UNIVERSIDAD**  
A los alumnos de la misma y a sus padres interesa pedir en la Redacción de este diario un prospecto de la  
**Academia de Estudios de la Virgen de los Desamparados**  
para pensionistas, única en su clase en Valencia, y que a la vez que sus alumnos disfrutan de entera libertad como en una pensión cualquiera, tienen un sinnúmero de ventajas, como podrá apreciar el que tome informes verbales en la misma.  
- CISCAR, 49 -

**Stadium**  
DOMINGO Y LUNES, días 23 y 24 de Septiembre, a las 4 de la tarde, entre  
**C. D. EUROPA**  
**Gimnástico F. C.**  
Ex campeón de la región

2 interesantes partidos de foot-ball, organizados por el Gimnástico F. C. de Valencia  
Campeón de Cataluña y finalista de España, con su primer equipo completo formado por Bordoy, Serra, Garrobé, Javier, Pelado, Artús, Pellicer, Juliá, Cros, Cella, Alcázar; y  
ENTRADA AL CAMPO  
Caballeros . . . 1'00 ptas.  
Señoras y niños . . . 0'50 "  
Militares sin graduación. 0'50 "

Se pone en conocimiento de los socios de la Cultura y el Hogar (S. A.), que la junta general convocada para el día 19 de Octubre, se suspende hasta nuevo aviso.  
Valencia 20 Septiembre de 1923.—El presidente, V. Taronchar.

El correspondiente.

El correspondiente.

El correspondiente.

Judiciales

AUDIENCIA

Ayer ocupó el banquillo de los acusados el empleado de consumos Cirilo Torralba...

Por un delito de estafa desfiló ante el tribunal de derecho Ezequiel Palop...

Miguel Máñez y Luis Beltrán, como protagonistas de una rifa con honores de lucha desesperada...

Escenario, una plataforma del tranvía; un ciudadano que se surge llamado David Trezano...

El último se lamenta; acusa de su despojo al Trezano, y éste, por toda contestación, le dispara un pistocho.

Con el pasajero del susto, pues nada tiene, aparecen los guardias Amarran al ruidoso Trezano...

En el acto del juicio intervino como defensor don Pedro Ribelles.

Los señores Pérez Manglano y Royo actuaron, defendiendo el primero a Antonio Irazo...

Se suspendió la vista de un juicio seguido a José Tello y Vicente Tormo...

Sus defensores eran don Pedro Vargas y don Manuel Alonso.

Ante la Sala de lo civil de esta Audiencia se celebrará hoy la vista del recurso contra la validez de las elecciones de diputados provinciales de Sagunto-Liria...

Alfredo de la Lastra

PROFESOR ESPECIAL DE DIBUJO. Premiado con Diploma de Mérito y Medalla de Oro en la Exposición Nacional de Valencia...

Enseñanza: Dibujo para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros. Preparación para poder ejercer de delineante...

Sección de Artes y Oficios: Dibujo geométrico, dibujo artístico, dibujo de paisaje, dibujo topográfico, dibujo industrial, Lecciones a domicilio.

BUENAVISTA, 20 - VALENCIA

Taurómacas

Para mañana

Mañana domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, se celebrará la anunciada novillada con seis hermosos novillos-toros...

Esta tarde, como de costumbre, se permitirá la entrada al público para que pueda ver el ganado desde los balconillos de la plaza...

Joyería Antonio Chiarri

ZARAGOZA, 13. Liquidación de todos los géneros, por cesar en el negocio, con grandes rebajas de precios.

LUNA PARK

Sábado 22, inauguración de la temporada de cine en el salón del café. PRECIO UNICO, 0.10 PESETAS.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

21 de Septiembre.

Interior 4 por 100. Series F, E y D, 71'25; C, 71'45; B y A, 71'55.

Exterior 4 por 100. Series F, E y D, 86'25; C, 87'30; B, 87'40; A, 87'50.

Amortizable 4 por 100. Series D, B y A, 89.

Amortizable 5 por 100, 1920. Series E y D, 95; C, B y A, 95'25.

Amortizable 5 por 100, 1917. Series C, B y A, 95'25.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100. Enero, 2 años; series A y B, 101'90; Febrero, 2 años; series A y B, 101'40; Octubre, un año; serie A, 100'65.

Banco Hipotecario: Cédulas 5 por 100, 98'55; 6 por 100, 110.

Acciones. Banco de España, 580; Río de la Plata, 234; Tabacalera, 243; Azucarera ordinaria, 34; Alicante, 308; Nortes, 308.

Obligaciones. M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 286.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 43'65; suizos, 131'60; libras esterlinas, 33'54; dólares, 7'405; liras, 33'25.

Barcelona: Francos, 43'70; belgas, 37; suizos, 131'10; libras esterlinas, 33'59; dólares, 7'39'3/4; liras, 33'20.

París: Pesetas, 220'25; francos belgas, 84'50; suizos, 300'25; libras esterlinas, 77; dólares, 16'06; marcos, 0'01; liras, 76; florines, 666'50; escudos portugueses, 60; coronas austriacas, 0'23'1/2; suecas, 450; Noruega, 272'50; Praga, 51.

Del Colegio de Corredores de Valencia

Faria, vltra, cheque banco, 43 80 1/2. Bruselas, id., id., id., 37 10 1/2, id. Drexler suizos, id., id., 131 50 1/2, id. Id., id., id., 33 30 1/2, id. Londres, id., id., id., 33 65 per libra ester. Dólares New-York, id., id., id., 7 41 pta. Francos Berlín, id., id., id., 0 000 1/2.

Ayuntamiento

Subasta. Aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento y el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, el proyecto, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas para los trabajos del desmonte y venta de la teja de las naves central y de oro del Madero general de esta ciudad...

Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en la secretaría municipal, negociado de Maderos, durante las horas de oficina. Valencia 21 Septiembre 1923.—El alcalde, J. Artal.

Papel de fumar NIKOLA

Mejor que el mejor del mundo. Libro o estuche, 15 céntimos. Mazo de 500 hojas con escudo, 90 cént.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.—Sábado de las témporas. Santos Tomás de Villanueva, Arzobispo de Valencia; Mauricio y compañeros, mártires; Digna, Emérita e Iraida, vírgenes y mártires.

Ayuno con abstinencia, dispensado por la Bula. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de Santo Tomás de Villanueva, con rito doble de primera clase, color blanco y conmemoración del sábado.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

De mañana.—Domingo XVIII después de Pentecostés. Santos Lino, Papa y mártir; Tecla, virgen y mártir, Patrona de Tarragona; Paterno y Andrés, Obispos, y Constantino, confesor. Indulgencia de los siete altares, en la Metropolitana.

El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración de San Lino y Santa Tecla.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS

Cuarenta Horas.—Principian en la iglesia de la Preciosísima Sangre del Señor, por la Cofradía de Nuestra Señora de la Merced.

Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.

Adoración Nocturna.—Turnos de los Santos Angeles y Santísima Trinidad, en sufragio de don José Penelas Arcón.

Corte de María.—Nuestra Señora de Contra la Peste, en la Catedral.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco y media, en la parroquia de la Santísima Cruz.

Sabatinos.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario Salvador y canto del «Himno oficial de la Coronación».

En los Santos Juanes y Santa Cruz, a las siete de la tarde, Felicitación solemne.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis de la tarde, ejercicio del último sábado de la Merced.

En Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde, Felicitación y Misa.

A la Virgen de la Merced.—Mesa. Continúa, a las diez y media de la mañana, en el parroquial del Salvador y Santa Mónica.

Novenario. Continúa en la iglesia de la Sangre, a las ocho y a las nueve, con Misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde, con sermón a cargo del doctor don Justo Martínez, Beneficiado de la Metropolitana.

A Santo Tomás de Villanueva.—En el Colegio Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva, a las diez y media, Misa solemne con música, en la que oficiará el muy ilustre señor doctor don Elías Olmos Canada, Canónigo de la Metropolitana, y predicará el doctor don Salvador Dasi Sancho, Párroco de Olocau, I. P.

En la Metropolitana, mañana, a las diez, Misa solemne con música y panegírico a cargo del muy ilustre señor doctor don Eduardo Gil, Canónigo, y por la tarde, a las cuatro, procesión claustral y estación en la capilla del Santo Arzobispo, I. P. de los siete altares.

Domingales.—En las parroquias, a las diez, Misa conventual con sermón.

En San Lorenzo (Franciscanos), la Asociación del Via Crucis tendrá a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro de la tarde, exposición, sermón, reserva y ejercicio del Via Crucis.

En la Compañía, la Asociación de la Buena Muerte tendrá a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, ejercicio con sermón y reserva.

Grandes partidos de foot-ball regional CAMPO DE MESTALLA

Días 23 y 24 de Septiembre, a las 3'45 de la tarde:

Club Natación, de Alicante

CONTRA

VALENCIA F. C.

(Campeón de Levante)

Banco Hispano Americano

Plaza de Rodrigo Botet, núm. 1

Capital: 100.000.000 de pesetas

Casa central: MADRID

Sucursales y agencias

Table with 4 columns listing branches: Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Castellón de la Plana, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Mérida, Murcia, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas (Canarias), Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Santa Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de las Palmas, Sabadell, Salamanca, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés, Zaragoza.

El BANCO HISPANO AMERICANO, realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa sobre todas las plazas de España y del extranjero.

En los espaciosos y bien acondicionados ALMACENES para el depósito de mercancías, sobre las que facilita anticipos, al cual se sobre los "Warrants" expedidos por los "Docks Comerciales de Valencia (C. A.)".

Sucursales y agencias del BANCO DE SAN SEBASTIAN, federado con el BANCO HISPANO AMERICANO

Table with 4 columns listing branches: Aegria, Andosain, Ataun, Azcoitia, Azpeitia, Beasain, Cestona, Deva, Elizondo, Elbar, Elgotbar, Fuenterrabia, Guetaria, Hernani, Irún, Legazpi, Mondragón, Oñate, Orio, Oyaizun, Pasajes, Placencia, Renteria, Segura, Tolosa, Usurbil, Vergara, Villafranca, Villabona, Zumaya, Zarauz, Zumárraga.

—¡Noranta!

Afegint per als seus adintres: Si me la deixa, ja la tenim armada... A mi no'm pren el pé! ningú...

Aquell salt a les noranta pessetes deixà fret al pobre Lluís, ignorant de ço que s'havia tramat a les seues espalles. Es considerà vençut... Eren moltes pessetes per a d'ell... En els llavis de l'Angelina...

—¡Noranta cinc!

—¡Bon profit!—va dir el savoner tot malmemorat; i es retirà marmolant entre dents: «¡Vaja, home! A no ser perquè sempre queda alguna persona desent, em prenen aquesta nit pel Pau de les cases llargues, per l'oncle del tio y pel tio de la tisa... ¡Ca, home! ¡Volien ben redó un billetet de cent péles! ¡Doncs s'han fastidiat! ¡Per a què la co-guel...»

El pollastre despiuimat de xistes de la subasta, acabà sense saber a qué atendre's.

—¡A les tres!

Lluís havia guanyat la descomuniada batalla quan més perdut es creia. ¡Un milacre! Si ell haguera pogut...



LA COSINA DE L'ANGELINA

¡Oh! ¡Les conseqüents que tingueren aquelles sarjanes extraordinaries! Una Coblà més, plena de fumets i de crèdit, encara que siguera a saber de quin reconet de la Conca; una núvia formal per an Josepet; noranta cinc pessetes—¡un ull de la cara!—escapades de l'esmirrada ermilla de Lluís; i, per acabar, la paraula de promesos de Lluís amb Nuria, la filla de la senyora Laieta, cosina al cap i a la fi de la «odiada» Angelina, bruna com ella, però més blanca, més jovenívola, més adora-

clavats en ella... Sa mare somrigué tronfalment.

La gràcil i espiritual Angelina feu maravelles de serenitat i de desentès...

Don Brú digué tot cenyut: —Anem-se'n a dormir, nenes. Hem perdut el temps.

Donya Julia li replicà: —No, fill... ¿Qué no veus? De primer te que ballar nostra filla amb aquest borinot, servint de comparsa a qui no ha sabut engarjoliar. I que li està molt requetebé. ¡Per tonta!

De poc anà que Julieta no esclafira en un plor...

gaber que'l milacre no'l devia a cap Sant, si no a la diablesa de la senyora Laieta...

Els amics l'abressaven, el felicitaven i'l marejaven a indirectes i directes per a acompanyar-lo a ballar els ramets.

—Guarda'm un ramet, ¿eh?

—Conta en mi, tú... Vallga el que valla...

Els ramets ajudaven a la toia modestament, contribuint cada un amb una pessetona o dos. Aquesta vegada, potser els tocaria més al dret, «un nap», «un ull de bou»...

Empró Lluís anà distribuint-los conforme li els donaven, sense preferencies i sense posar-los preu—¡la voluntad!—, satisfet com estava d'aital inesperat triomf. No estaria tan gojós en Jaume Primer després de conquerir a Valencia...

Això, si: només es reservà un ramet per an Josepet a qui l'hi feu franc. ¡No faltava més!

—Vas a fer-me un altre favor—li digué—. Aquest ramet l'ofenxes a d'eixas abans de que jo ixca amb la toia. Aixina'm sembla que la cosa queda sense remei.

—No se si m'atreixix... ¿Saba? Em guaiten d'una fàiso papàs y filla... com si se'm vulgueren menjar.

—No hi fa res. Del contrari, al

DEL TURISMO

el viajero

DE LA UNIVER... la Nave). En... todos los días... y los domingos... a 12. (Tranvías... números 1 y 2.)... COMPLEMENTO... DE CULTURA... situada en la Lonja... de Cordellana... todos los días... a tarde a 8 de la... más próxima, el... DE LA CASA DEL... de Peris, antes de... pública y gratui... laborables, de 5 a 7... e. (Tranvías más... números 1, 2, 6 y 7, Olympia.)... LAS ARTES: Si... Museo, junto a... n. Es, despu... mas importante de... visita; Los do... no festivos, de 10... todos los días... asta la puesta del... próximo para vi... (número 5.)... LEONIOLOGICO... Museo en el... de Almidin; en... gratuita todos los... mediante pase que... nicinas. (Tranvia... visitar este Mu... descender en a... tación.)... STORIA NATU... VERSIDAD: En... orización del re... más próximos... seo, los números...

Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telégrafo y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 21 de Septiembre de 1923.

Premios mayores

Table with columns for prize amounts (e.g., 150,000 pesetas, 30,000 pesetas) and winning numbers for various cities like Murcia, Sevilla, Coruña, Madrid, etc.

Table of winning numbers for various prize categories: DIECIOCHO MIL, DIECISIETE MIL, DIECISEIS MIL, DIECINUEVE MIL, VEINTE MIL, etc.

Table of winning numbers for various prize categories: VEINTITRES MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTIUNO MIL, VEINTI MIL, VEINTIUNO MIL, etc.

Comerciales

MEUCADOS EXTRANJEROS
Telegrama recibido por Alfredo Steia, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa C. F. Ivens y Compañía: Bristol, 20.
Cebollas
Venta del cargamento del vapor «Iturri Patxo».
4s, de 7/6 a 7/9.
5s, de 9/6 a 9/9.
Demanda moderada.
Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía: Liverpool, 21.
Cebollas
Pocas en subasta.
Pequeñas, de 9/9 a 10/9.
Granadas
De 9/- a 13/9.
Publicaciones
«Las casas de préstamos no pueden vender los objetos empeñados, aunque se haya pasado el plazo para recogerlos. En un folleto así titulado se explican las reclamaciones que pueden hacer los tenedores de las papeletas vencidas, comprobadas con sentencias del Tribunal Supremo. Se vende en todas las librerías a 30 céntimos.
«El subsidio de maternidad». Esta publicación, del Instituto Nacional de Previsión, consta de VIII artículos y es de gran interés para las obreras y empleadas. Agradecemos el envío.

Probad la leche y leche con café condensada marca IBERIA

Compañía de los motores Dent "Otto Legítimo" Lda. MOTORES a gas pobre, a gasolina, a aceites pesados para embarcaciones DIESEL y Semi-Diesel GRANDES EXISTENCIAS Entregas inmediatas Madrid Apartado 360 Avenida del Conde de Peñalver, 8 (Gran Vía, 8)

Linea de vapores Ibarra y C.ª Compañía Trasmediterránea SEVILLA Servicio corriente con salidas todos los LUNES para los puertos de Alicante, Cartagena, Agullas, Melilla, Almería, Málaga, Ceuta, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coaña, Ferrol, Musel, Avilés, Santander, Pasajes y Bilbao. Servicio rápido con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander y Bilbao. Servicio rápido con salidas todos los MARTES para los puertos de Tarragona y Barcelona. Servicio corriente con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Tarragona, Barcelona, San Feliu, Cetta y Marsella. En este servicio admitimos mercancías con conocimiento directo y trasbordo en Marsella para los puertos de Colombo, Madras, Haogoon, Calcuta, Bomba, y Port Louis, Yokohama, Salónica, Pireo, Alejandria. CONSIGNATARIOS: HIJOS DE NOGUES, LTDA., calle de Sorní, 2, entresuelo, y en el GRAO, Muelle de Poniente, N.

Fábrica y exposición: AZCÁRRAGA, 3 7 GRAMOPOLA POR 100 PESTAS con diez discos de regalo dobles POR 100 PESTAS con diez discos de regalo dobles

Gran Balneario Vichy Catalán CALDAS DE MALAVELLA (PROVINCIA DE GERONA) Temporada: de 1.º de Mayo a 30 de Octubre Enfermedades del aparato digestivo.—Artrismo en sus múltiples manifestaciones.—Diabetes.—Glucosuria Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques, Habitaciones grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café grandiosos. Salones espléndidos y elegantes, para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campo para tennis y otros deportes. Garage. Teléfono. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—Barcelona

Tendréis apetito, robustez y salud si tomáis SOLUCION CASES Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías Lotes económicos de despachos completos desde 500 pías, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una silla para máquina y una silla auxiliar. Pidan los catálogos exclusivos de la máquina de escribir CONTINENTAL, Orla, S.ª, Mar 4. Por 520 pesetas tres muebles americanos para despacho, un buró, un sillón giratorio y un archivador con ocho departamentos salientes, todo nuevo y de roble. Murillo, 23, Valencia. Caridad La suplica una pobre viuda con tres hijos, que se encuentran en la mayor indigencia. Habitación, 30, 2.ª, 4.ª puerta

ALTO, SENORES Urge venta de varios pisos y planas bajas, casa en el centro y casucha de Valencia, precios para todos gustos, rentas muy buenas, admito casas con mucha reserva y administraciones de fincas, dando garantía si interesa. Mensaje de la compra-venta de toda clase de fincas y subastas. Muñoz, corredor colgado de la casa Hornos de las Apóstolas, n.º 1, despacho, de 9 a 1 tarde. En Torrente en el punto más sano del pueblo, se alquila una casita con dos cuartos y corral; precio, 40 duros al año. (Calle del Beato Hibernón, 3, junto al convento; las llaves en el número 5. Ocasión Bonita MOTOCICLETA, pequeña, a toda prueba, vendida por 800 pesetas. Gran Vía, 55, garage. PARA ROUEN SAINT CYRILLE cargará el 22 de Septiembre. Consignatario: Andrés Guardiola, Muelle de Levante, 15, Grao. Agentes en el Grao: señores Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.

Planchas y hornillos eléctricos Reparación de estufas y aparatos eléctricos en general. Los trabajos se entregan dentro de las 24 horas. Blanquerías, 51, interior, entre los puentes de San José y Serranos. Crema para afeitarse En jabón, sin brocha y sin agua, es lo más cómodo e higiénico, es desinfectante, no irrita. Ferreteria Alemana, Conde Montornés, 8, Valencia

Se alquila una planta baja En la calle de Jorge Juan, 38, propia para establecer central, propia para establecer central, propia para establecer central, propia para establecer central. Tinta negra La más negra, 2-50 pta. litro, sin casco. Librería de Real, Correjería, 20.

Ensanche Gran Vía, 14.600 palmos pavimentados, buena cubierta de cuclillos, frontera de 16 metros con salidas y obra hasta primer piso, para casa de 6.000 palmos; precio, 7 pías, todo comprendido. Plano y facilidades de pago, facilitará el corredor Ponz, Pelayo, 11, 1.ª, izquierda.

pastor?

americana en dos

pson

el hogar

cuatro partes, fasci...

con lujosísimas

nada más

americana en cinco

ore

nochador

dos partes del...

sabe entretejer

culos

culo Ninón.

de 9:30 a 12:30.

menys la cortesia m'obliga... a ballar amb ella... Si es aixis... Además, es que jo gairebé he fet promesa, ¿no sabs? Pero ja se'n han anat. Ja te ho contaré. I per a guardar les formes, ¿sabs?, m'ha dit la mamá que balle amb la meua germaneta aquest ramet amb que ja contava, si tu no dispòses altra cosa... —Nuria ballarà més a gust la toia amb mi. ¡Hala!, ¡hala! Tú, a fer el que jo t' dic. —Si es aixis... I el molt galifardeu i xiqué de secretaria i se'n anà dret com una fletxa a oferir amb molta fiyor el ramet a Julieta. —¡Ja ve'l babau!... marmotà rabiosa donya Julia en vore'l vindre. —¡Panoli de la eme!—feu don Brú... ¿Qué agust el faria pols! —No li l'accepte, mamá?—demans plorosa la uena. —Pero Lluís t'ha compromés en algo?... —No, mamá... Gens ni mica. —I doncs... ¿a quin sant tens de demanar aquest bitxo antipàtic i sofocant semblant? I que tothom ens mirava... Hagueres ballat amb ell la primera sardana en lloc d' haver-te negat pel mimó d'estar cansada... —Si no m'havia negat, mamá...

I Julieta, que ja tenia davant a l'estaquirit, acceptà'l ram amb una careta de fàstic com si li oferiren una porga. Lluís i xiqué totseguit de secretaria amb l'espléndida toia i passà per davant de Julieta, somrient de primer i canviant després per una carassa d'estranyesa. —¿T'has fixat, nena? Venia per tu...—feu donya Julia aclaparada—. Si hi ha dies que no es pot sortir de casa... Al saló s'havia fet el silenci... Totes les mirades seguien l'anar insegur de Lluís, per la torbació. ¿Qui seria la seua elegida?—pensaven tots sense dir-se-ho ningú. L'Angelina, en vore'l dirigir-se cap a d'ella, es tornà rogeta coque-tonament. Els ulls de la senyora Laieta relluiren sinistres. ¿Qué es aixó?... ¿Després de dir ell que ballaria amb Nuria!... ¡Redimóni! Lluís, en ésser en front de l'Angelina, encés el ròstre com una brasa, estallant com en una congestió, cambià d'adreça i s'encaminà unes files més allà. ¿Fon una equivocació? ¿Fon una lluita violenta lluitada dins de la seua ànima? ¿Fon a pósta per a venjar-se?... Nuria rebé la toia amb ben poca emoció, fent-se roja fins el blanc dels ulls... sentint els ulls de tots

—T'has caigut estés com un ànec.—li digueren a Lluís els de sa casa.— Te volien caçar, i t'han caçat, xiquet. —Pero no m'han casat encara... —Ja ho crec que't casaràn, aixina que'ts passe pel cap... Només que't continúes tan adormit com fins ara... —¿Adormit? ¿I per qué'm diuen que estic adormit? ¿Tenen vostés qué dir de la meua promesa? —De Nuria... res; només que es massa joveneta. ¿Si es una xiqueta encara!... ¿Si ni ha fet la creixença i no t'aplega al muscle!... Formeu una parella que no va en lloc. Pareixeu la ele i la i, els. Ara, de sa mare si que tenim qué dir. ¡I molt! Valenta so... está feta eixa dominantana... —Amb mi no es pórtia malament, ans al contrari. —¿Pos no faltava més! Si't vot més la mare que la filla... ¿Qui t'ha atrapat, sino? Anem a vore. —Dixen-se de parladeries. A mi no m'ha atrapat ningú. —Mira, xiquet, t' t'panyarás, ¿sabs? I si t' creus que nosaltres tenim molt de gust en molestar-te amb parladeries, ja no més sentiràs ni una paraula més d'eixa qüestió. president de la Comissió i el que busca son pèles; que no's deixie explotar... ¿M'entens be? ¡Hala! A vore si'l fas retirar. Mentintres, la lluita havia seguit en mig d'una emoció intensa que a tots per igual embolcallava. Estaven ja a setanta cinc pessetes. El fabricant de savó, coragut, estava dispòst a no deixar-se vencer per un xuplatines conseqüent... ¡ell ho tendria per vergonyós! Mes, quan escoltà les «confidències desinteressades» de'n Josepet, es sentí com alleugerat de un pes greu, i fins es sentí dispòst a tirar-ho tot a rodar i moure un escàndol. —Aixó no es serio...—deia tot enfurismat—. Aixó es un timo inocent... Jo vaig a escupir-li a la cara, i... —Per Deu! Que'm posarieu en evidencia...—protestava Josepet horroritzat en vore'l care que prenia la treta.—Jo us avise dins de la major reserva perquè m'asquejia que a u l'ensaronen aixis com aixis. Pero no vull sorolls de cap mena... —No passeu cap mal-de-cap. Atendré vostra advertència i no us faré quedar mal. Moltes gracies per la honradesa vostra. Voldria vore fins a no arriba la frescura d'aquest... president. I cridà, sense calor i amb una carassa de fàstic:

Gacetillas

Días pasados y fiando en la veracidad del que nos transmitía la noticia, dimos cuenta de una desgracia ocurrida en Barig, de la que fué víctima una hija del alcalde.

Nos escriben desde Chiva que en el acto del traslado de la imagen de la Virgen del Castillo a su ermita, de que ya dimos cuenta oportunamente, fué cantada por las señoras Cristina Baixauli, Teresita Borret Carrón, Pilar Alcañiz, Rosarito Centelles, Consuelo Garrote, Conchita Higón, Teresita Jordán, Emilia Ferris, Carmencita Llusnua, Amparito Rausell, Pilar Tarín, María González, Consuelo y Rosita Jiménez, Luisa Bolinches, Rosita Samper, Asunción Tamarit, Elisa Lobato, María Bori y Anita Cerveró una hermosa «Bendita sea tu pureza», inspirada composición de don Juan Sánchez Roglá, que conmovió a la concurrencia agrupada a la puerta del domicilio de la respetable señora doña María Francisca García, viuda de Baixauli, en donde hizo estación la religiosa comitiva.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Ha llegado a este puerto el vapor «ARANTZAZU», provador, entre otras calidades, de carbón MENUIG y GRANZA DURO-FELGUERA, para la casa Stevenson, Bonet y Compañía, Cirilo Amorós, 82.

Han regresado del extranjero, encargándose de nuevo de su consultorio, los doctores García Donato.

Se interesa la presentación ante el capitán de Infantería juez instructor de esta Capitanía general, don Luis Jiménez Buesa, que vive calle de Jorge Juan, número 14, primero, del cabo licenciado del 15.º regimiento de Artillería ligera Carmelo Moreno Molina, a fin de prestar declaración en un exhorto procedente de Pontevedra.

En virtud de lo dispuesto por real orden de fecha 8 del actual, inserta en la «Gaceta» del 19, se amplía el plazo para que los alumnos de la carrera del Magisterio que hayan de cursar la asignatura de Prácticas de enseñanza (primero y segundo año) puedan solicitarlo antes del día 10 del próximo mes de Octubre, de acuerdo con el anuncio fijado en el tablón de edictos de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad.

Miles de niños deben su vida a la PANACEA CORELL. Cohibe diarreas y facilita dentición y babeo.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don Miguel Salgado, Bajada de San Francisco, 24. Don Adolfo Royo, Rufaza, 37. Don Eduardo Uhdén, San Vicente, 208. Don Manuel Esparza, Angeles, 8. Don Aurelio Rodrigo, plaza de Mercado, 52. Poblados marítimos: Don Leopoldo Ciurana, Avenida de los Aliados, 277. Don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

En la secretaría de la Federación Taquigráfica Española (Representación Valenciana), calle del Doctor Romagosa, 14 y 16, primero, continúa abierta hasta el 30 del presente mes la matrícula para las clases gratuitas que da esta Sociedad: Taquigrafía, Mecanografía y Gramática castellana.

El día primero de Octubre, a las ocho de la noche, será la apertura de curso, y tendrá lugar al propio tiempo el solemne reparto de premios del curso anterior y de los diplomas y medallas condecorados a varios alumnos de esta Federación en la Exposición Esteno-mecanográfica, anexa al Primer Congreso Hispano-Americano-Filipino de Estenografía, celebrado en Barcelona.

Movimiento de población del día 20: Nacimientos, 16. Defunciones, 12. Matrimonios, 7. Del día 21: Nacimientos, 17. Defunciones, 6.

En el convento de Padres Franciscanos del pueblo de Agres están por proveer varias plazas de la escuela.

En el Instituto General y Técnico, hoy, a las ocho, se celebrarán exámenes de Psicología y Frances, segundo curso, colegiadas y libres; Álgebra y Nociones de Aritmética, libres, e Historia Universal, oficial y colegiada.

A las nueve, Latín, segundo curso, oficial, y Gimnasia, primero, libre.

A las diez, Gimnasia, segundo, libre, y Castellano, colegiada y libre.

A las once, Historia Natural, oficial.

A las doce, Geografía de España, libre, hasta el número 80.

El lunes, día 24, continuarán en segunda convocatoria los exámenes de ingreso, a las ocho de la mañana.

Ejercicios espirituales

para Sacerdotes, en la Casa de la Purísima (Alcañiz), dirigidas por el reverendo Padre Furió

Comenzarán el 23 por la noche y terminarán el 29 por la mañana.

Los que deseen practicarlos sírvanse avisar antes en Secretaría Arzobispal, o en la portería de la Casa profesa, Cadrers, número 2.

En Agullent

La Congregación Sacerdotal de San Vicente Ferrer practicarán la segunda tanda de ejercicios desde el 23 del corriente por la noche al 30 por la mañana.

Los que deseen practicarlos sírvanse avisar al presidente de la Congregación, don Vicente Mengod, Párroco de Meliana, o a la Secretaría de Cámara de este Arzobispado.

A los valencianos

Habiéndose agotado la tirada de las magníficas estampas u oleografías de la Santísima Virgen de los Desamparados, que, con motivo de las fiestas de la Coronación, editó el acreditado fotógrafo don Simón Durá; con el fin de que no haya ningún valenciano, que no tenga en su casa ese precioso recuerdo, se ha hecho una nueva edición, que se podrá adquirir en la sacristía de la capilla de la Virgen y en esta Redacción a los precios siguientes: Tamaño 74 por 56 centímetros a 3'75 pesetas; tamaño 51 por 39, a 1'75.

LA SEMANA TEATRAL

«La copa del olvido», en la Comedia.—«El sol de los muertos», en el Centro.—«Manía persecutoria», en el Rey Alfonso

Yo conocí el teatro de la Comedia en una de sus más brillantes épocas; tenía entonces su público, un público educado por el arte de Marín; tenía una de las mejores compañías de conjunto que habían logrado formar en aquel tiempo (una compañía en la que Ernesto Vilches y Pedro Zorrilla eran «segundas partes»)...

Se estrenaban comedias de Benavente y de los Quintero. Hoy... ¿dónde está la hoja? ¿A qué hablar de la compañía actual? Bastará decir que a Irene Alba (última de las grandes figuras que pasaron por la escena del coliseo de la calle del Príncipe) se la obligó a huir a fuerza de «astrotán».

Esta semana ha inaugurado la Comedia su temporada con un estreno. «La copa del olvido» se titula la obra elegida, y dice muy ufana la gente del mundillo teatral: «La copa del olvido» es una obra arcaica, con «toques» de Muñoz Seca... ¡Pero, hombre! ¡No ya Arcaicas, sino una imitación de Arcaicas! ¡No ya Muñoz Seca, sino «toques» de Muñoz Seca! ¡Es el colmo!

«La copa del olvido» es, en efecto, una obra de «segunda mano»; sus personajes son tipos que ya han servido en otras obras.

Hay en ella una mezcla de pujos de moralidad y de ambiente, y chistes inmorales, que, la verdad, desconciertan al público menos desconcertable.

El régimen de la propiedad

Limitaciones jurídicas.—Su razón de ser

IV El derecho a la vida

Antes de contestar al interrogante con que terminaba el artículo último, conviene fijar bien y determinar, de conformidad con los principios ya sentados en el mismo artículo, las obligaciones y derechos recíprocos entre el individuo y la sociedad, y siendo como es el primero de los derechos del hombre el derecho a la vida, para dejarlo bien confirmado, comencé aquí por un texto del eminente sociólogo y querido paisano nuestro, de grata memoria, don Rafael Rodríguez de Cepeda:

«Desde el momento—dice—que el hombre tiene que cumplir un fin en esta vida, que es medio para la consecución de su fin último, y que tiene por lo tanto el deber de conservar su existencia, ha de tener el derecho a la vida, al cual ha de corresponder el deber jurídico en todos los demás hombres de respetar su existencia. Lo contrario supondría que, teniendo el hombre por la ley natural el deber, no tenía el derecho de conservar su vida, esto es, el medio de cumplir este deber, y supondría también, o que Dios, por medio de la ley natural, al mismo tiempo que imponía a los hombres el deber de conservar sus vidas, no les imponía el deber jurídico de respetar las de los demás, con lo cual se contradecía, o que imponiéndoles el deber de respetar las vidas de los demás, no era éste un deber jurídico, con lo cual se supondría también que sin el deber jurídico absoluto de respetar el orden social y llenar el hombre el fin que le es propio. Corolario: El derecho a la vida empieza desde el momento primero de la existencia del embrión, siendo tan sagrado y debiendo ser tan protegido este derecho desde el primer momento de la existencia intra-uterina del ser humano, como después de su nacimiento o de su aparición a la vida exterior».

Una aclaración a este autorizado texto hemos de hacer por nuestra parte para fijar el concepto: El verbo «respetar» no es bastante significativo, y por esto en el corolario el autor lo sustituye por el de «proteger». Efectivamente, se puede respetar la vida del prójimo y el prójimo morir de hambre a nuestra presencia; se puede respetar la vida de un pobre ciego y consentir, pudiendo evitarlo, que se despena en un abismo, o que le atropelle un vehículo, etc. El derecho a la vida, pues, exige del prójimo y de la sociedad, no sólo respeto, sino «protección», «ayuda» y «cooperación» mutua. Es decir, que el concepto debe entenderse como lo expresa el señor Rodríguez de Cepeda en el corolario y con toda la extensión y amplitud del precepto cristiano: «Amarás al prójimo como a ti mismo».

Los derechos contenidos en los números primero, segundo y tercero son derechos innatos, imprescriptibles, y anteriores a las obligaciones personales, puesto que el hombre sólo es sujeto de deberes cuando alcanza capacidad para comprenderlos y cumplirlos.

Los contenidos en los números cuarto, quinto y sexto son también innatos e imprescriptibles; pero condicional o eventualmente pueden estar subordinados al cumplimiento de las obligaciones.

Los contenidos en los números séptimo, octavo y noveno son correlativos a la obligación de trabajar y al cumplimiento de todas las leyes morales, religiosas y jurídicas que constituyen la base de la convivencia social.

zón de instinto y de afecto natural, de los respectivos progenitores, cuando éstos se hallen en condiciones, situación, circunstancias y con medios para poder atender aquellos derechos innatos que el individuo no puede ejercer con plena capacidad, y en todo caso, solidaria y mancomunadamente, parcial o totalmente, a cargo de la sociedad».

Salvador Peydro Aznar.

Extranjero

El comercio hispanoamericano

Washington.—Contestando a una consulta de la Asociación de exportadores sobre el volumen del tráfico con España, el departamento de Estado ha publicado la siguiente declaración:

«Mientras terminan las negociaciones en curso, el Gobierno de los Estados Unidos solicitó del español que siga haciéndose como hasta aquí el relato de los embarques comerciales.

El Gobierno español no ha contestado todavía de un modo concreto a esta proposición. Mientras no se concierte el acuerdo en estudio, seguirá siendo incierta la situación en lo referente al impuesto sobre las importaciones luego del 15 de Noviembre».

Después de la catástrofe

Nueva York.—Comunican de Tokio que la comisión de peritos encargada de calcular las pérdidas ocasionadas por la catástrofe sísmica ha terminado ya sus trabajos, evaluando las pérdidas totales en 1.805 millones de yens, o sea el dos y medio por ciento de la riqueza total de la nación.

El Gobierno japonés ha decidido emitir un empréstito de mil millones de dólares para la reconstrucción de las regiones devastadas por los terremotos.

La conferencia Baldwin-Poincaré

París.—En los círculos oficiales se hace resaltar que el hecho de la entrevista entre el presidente del Consejo francés, señor Poincaré, y el primer ministro inglés, señor Baldwin, es el acontecimiento diplomático de mayor importancia de un tiempo a esta parte.

Se dice que el poner en contacto con Millerand y Poincaré demuestra que el señor Baldwin considera necesaria y conveniente que se renueven entre Francia y la Gran Bretaña las relaciones de confianza y colaboración que habían quedado momentáneamente interrumpidas a consecuencia de la oposición hecha en los círculos oficiales británicos a la ocupación de la cuenca del Ruhr por las tropas franco-belgas.

A la objeción que hicieron algunos aliados afirmando que dicha ocupación «no compensaba», se contestará en Francia que fácil sería para el presidente Poincaré demostrar lo siguiente:

Primero. Que Alemania ha ilimpido mayor cantidad de mercancías organizando la resistencia pasiva de los que habría gastado de realizar el pago de las reparaciones a que viene obligada; y

Segundo. Que la explotación mancomunada franco-belga resulta cada día más productiva.

En la actualidad, el presidente francés está dispuesto a reanudar las negociaciones con el Gobierno del Reich, siempre y cuando éste se decida a revocar las disposiciones que dieron por resultado la implantación de la resistencia pasiva, pues el señor Poincaré continúa considerando este punto como condición «sine qua non», para volver a entablar las negociaciones.

Opiniones inglesas

Londres.—Mientras algunos periódicos se abstienen de comentar la entrevista de los señores Baldwin y Poincaré, hay otros que expresan los más diversos pareceres sobre el probable resultado de dicha entrevista.

El «Daily Mail» dice que Francia y la Gran Bretaña vuelven a ser amigos.

El «Daily News» no disimula su escepticismo en cuanto a que Poincaré acepte el punto de vista británico.

El «Daily Express» acoge el sensacional rumor de que Mr. Baldwin no consiguió conciliar las opuestas miras de ambos Gabinetes, y espera que desenvuelva una política equivalente a la acción por separado, llegando tal vez a la retirada de las tropas que ocupan Colonia.

El «Morning Post» dice que la entrevista ha sido fructuosa y que la cuestión del Ruhr no seguirá por más tiempo siendo la manzana de la discordia entre Francia y la Gran Bretaña.

Los funerales en sufragio de los componentes de la misión italiana que han sido asesinados

Atenas.—Se han celebrado en la Catedral solemnes honras fúnebres en sufragio de la misión italiana asesinada en Jamina.

Asistieron a la ceremonia el Gobierno griego en pleno y el cuerpo diplomático.

Mientras se celebraba la función religiosa entraron en el puerto de Falera las escuadras aliadas: la italiana, mandada por el almirante Sotari, y los cruceros «Mulhouse» y «Comus», francés y británico, respectivamente. Anclaron en la rada, ante la escuadra helénica, que estaba formada en línea, en medio de una vivísima emoción por parte de la flota italiana.

La flota griega les rindió los honores estipulados, saludándolos con salvas de veintidós cañonazos, al mismo tiempo que se izaba la bandera italiana en el buque almirante de este último país.

La multitud que presenciaba el acto manifestaba un religioso respeto.

Después que fueron rendidos los honores al buque italiano por parte de la escuadra griega, en los acorazados «Mulhouse» y «Comus» se izaron también las banderas francesa y británica, siendo también saludadas con salvas de veintidós cañonazos.

Se celebró una Misa de Requiem a bordo del buque almirante italiano, oficiando Monseñor Gallucci, Capellán mayor de la flota italiana.

Inmediatamente que se tuvieron noticias de haberse terminado la ceremonia fúnebre que simultáneamente se celebraba en Atenas, los barcos italianos contestaron con salvas a las que primeramente se les habían tributado, y levaron anclas, disponiéndose para el regreso a su país.

Entre la tripulación de los barcos italianos reinaba vivísimo entusiasmo.

Estafador detenido

Bruselas.—La policía ha detenido en su habitación de la calle de Lombart a un individuo llamado Jules Lecoq, de 55 años, residente en San Juan de Luz.

Este individuo había estado comprometido en el asunto Rochette.

Había venido a pasar varios días en Bélgica y los aprovechó para cometer estafas por valor de más de cien mil francos, habiendo entrado en relaciones, entre otros, con el hijo del cónsul de una república sudamericana, de quien obtuvo la primera vez la suma de cincuenta mil francos a pretexto de obtener una concesión petrolífera en el Norte de España, y luego le sacó otros treinta mil francos para una pretendida concesión de aluminio en el Var.

Lecoq había sido ya expulsado de Francia por falsificación.

Ocupación del castillo de Mannheim

Berlín.—El castillo de Mannheim ha sido ocupado por dos compañías francesas.

Los franceses establecieron un cordón alrededor del castillo, y luego ocuparon su interior.

En el castillo se encuentran algunas administraciones, como la recaudación de Hacienda, el tribunal de Primera instancia y el Audiencia provincial.

Algunos empleados han sido detenidos.

En los alrededores del castillo se hallan ahora algunos puestos.

Se trata de una medida de represalias por el tiroteo habido hace varias semanas.

Esta medida no ha afectado a la circulación en la ciudad.

No se han confirmado los rumores de que habían sido ocupadas la estación central y la sucursal del Banco del Imperio.

Los franceses han fotografiado y precintado las dependencias de la hacienda.

VALLE HERMOSO

Vino fino de mesa a 4 ptas. docena de botellas.—JEREZ, LICORES y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos.

13, Pascual y Genis, 13

Servicio a domicilio

Casa JOAQUIN NAVARRO ZEA

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO

ESTANISLAO VILASECA

Calle de Riboraya, N.º 18, Bajo

VALENCIA

El general Elio y su tiempo Por don Luis Minguet Albors 442 páginas. Numerosos grabados 4 pesetas

# Diario de Valencia

NUMERO SUELTO 10 céntimos

## AL CERRAR

### Barcelona

En las primeras horas de la tarde se ha dicho que los detenidos serían juzgados sumariamente. El Consejo de guerra se ha celebrado por la noche en los salones de las Casas Consistoriales de Tarrasa. Ha asistido numeroso público. Se desconoce la sentencia. A pesar de ello, se cree que los tres reos serán conducidos a Barcelona y ejecutados en las primeras horas de la mañana en Montjuich.

Anoche salió para Tarrasa el comandante don Francisco Pérez Alberti, juez permanente de causas de la Capitanía general, quien tomó declaración acto seguido a su llegada a los detenidos. Esta tarde han marchado en automóvil los componentes del Consejo de guerra, y reinan noticias pesimistas acerca de la sentencia, que se supone será cumplida mañana.

**Revista**  
Con objeto de revistar las fuerzas de Carabineros, ha llegado al general señor Gutiérrez Valdecara.

**Temporal**  
El alcalde de Villanueva y Geltrú ha visitado al gobernador para enterarle de los daños causados por el temporal de aguas de días últimos. Los perjuicios son muy grandes. El número de familias modestas que han quedado en la miseria es enorme. Los daños ascienden a más de un millón de pesetas. El alcalde pide socorro para estos damnificados.

**Informes**  
Continúan las informaciones acerca del detenido José Plaza. Parece que este individuo usa nueve nombres. En el registro se le hallaron documentos de importancia, uno de ellos firmado por Francisco Piñón, como presidente del Sindicato único de Manresa, con un sello de la Confederación de Sindicatos únicos de dicha población.

**La detención de Amador**  
Continúa en la cárcel el sindicalista Antonio Amador, redactor de «Solidaridad Obrera», que, como telegrafista, fué detenido en Madrid. Los periodistas que hacen información en el Gobierno civil, se interesaron anoche por la suerte de su compañero en la prensa y rogaron al general Losada que de no existir motivo fundado intercediera por la libertad del señor Amador.

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 21.

4 por 100 interior.	71.25
4 por 100 interior fin mes.	00.00
4 por 100 amortizable.	95.25
5 por 100 amortizable.	89.00
Banco de España.	580.00
Tabacaleras.	243.00
4 por 100 exterior.	86.25
Francos.	43.65
Libras.	33.54
Marcos (el millón)	03.10

### Manifestaciones y una circular del presidente

A las cinco de la tarde, los periodistas que hacen información en la Presidencia, saludaron al señor Primo de Rivera, al cual preguntaron si se reunía el Directorio, contestando el marqués de Estella afirmativamente. Añadió que todos los días se reúne. El Directorio—añadió—se ocupará esta tarde de Marruecos y de otros asuntos de interés. Anticipó el presidente que le absorbería toda la mañana el estudio de la Hacienda, asistiendo a dicha reunión el señor Illana, con objeto de estudiar los balances, las disponibilidades y la situación del Tesoro. Añadió que su ayudante nos facilitaría otros detalles acerca de unos documentos. Efectivamente, fué entregada a los periodistas copia de la circular que el marqués de Estella ha dirigido a los capitanes generales de las regiones. Dice que su carta circular es para saludar y para orientar a todos en estos momentos históricos. Detrás de la agitación que he iniciado, y en la que me han seguido con rara unanimidad, queda un resaca de apasionamientos que precisa sustituir por la más reposada serenidad. Desde que se constituyó, el Directorio se dedica al servicio público. Por ello no he podido ni querido enterarme del pensamiento ni de la actitud de cada cual, con relación a los sucesos que precedieron a mi exaltación al Poder.

Nadie debe reprochar a otros su pasividad ni exaltar tampoco las adhesiones al nuevo régimen. Todos procedieron con arreglo a su conciencia o a su razón. Se impone, pues, ahora, por discreción y patriotismo, olvidar el pasado ante la magnitud del presente, conservando la unión, el prestigio y el respeto a las jerarquías. Por lo tanto, sería reprochable y sancionable dar al viento divisiones o indisciplinas, fundándose en la plejedad de criterio o resolución de cada cual, en los momentos de conocer la actitud de las guarniciones que me siguieron. Condono, pues—dice—, como compañero y como jefe a cuantos no sepan reprimir sus impulsos. La cooperación del Ejército es preciso que se funde en la unión y en la confianza y en la más severa disciplina, hasta en los detalles externos, como son la uniformidad, el rigor en los saludos, la marcialidad, el formalismo, la etiqueta militar, la actividad, la aplicación y el celo en todos los servicios. Termina diciendo que en estas doctrinas y en su aplicación deben incorporarse todos para construir un presente glorioso para la Patria y para el rey.

**Una escritora inglesa interviuó al señor Primo de Rivera**  
El señor Primo de Rivera recibió esta tarde en la Presidencia a una escritora inglesa que lo a hacerle una interviuó análoga a las que celebró con Lenine y Mussolini.

**El director de la Tabacalera**  
Esta mañana conferenció el marqués de Estella con el director general de la Tabacalera, quien por la tarde ha marchado con dirección a Barcelona.

**La labor del Directorio**  
El Directorio estuvo reunido hasta las ocho de la noche. Luego quedaron conferenciando los señores marqués de Estella y subsecretario de Estado. El presidente recibió más tarde a los encargados de Negocios de Suiza y Brasil. A continuación recibió a los periodistas, manifestándoles que habían tratado de las cuestiones de África, subsistencias, plantillas y de otras cosas interesantes, nombrándose varias ponencias. Anunció que luego se le daría una nota oficiosa, que dice así: «En la reunión de esta noche se han distribuido las ponencias encomendadas cada una a dos generales del Directorio. Estas ponencias se refieren a las siguientes pautas: África, Hacienda, Abaratamiento de la vida, Unificación de los trabajos cartográficos, catastrales y estadísticos en un solo gran Centro, Unificación y centralización de los servicios de aviación.»

**Representación proporcional para las próximas elecciones**  
Asegúrase que las Cortes próximas serán convocadas para realizarse las elecciones con arreglo a la representación proporcional. Para ello se disolverá la parte permanente del Senado.

**El señor Pradera ha sido llamado por el Directorio**  
San Sebastián.—En nombre de Prensa Asociada se visitó al señor Pradera, quien me ha hecho las siguientes declaraciones: «Me han llamado a Madrid para cambiar impresiones. No sé qué puntos vamos a tratar, y aunque los conociera, los deberes de cortesía me impedirían anticipar una contestación concreta. Iré a Madrid, e invitado por «El Debate» aparecerán en este diario dos o tres artículos con juicios respecto a la situación actual y al desarrollo de la misma. Igualmente manifestaciones raré de palabra al Directorio militar. El hecho actual de fuerza lo hallo justificado hasta el momento, como medio para construir la antigua organización política, vieja y vergonzosa. El Directorio, para su plena justificación, necesita orientarse en el porvenir, solucionando los problemas fundamentales de la Constitución, de las cuestiones internacionales, del sistema de representación proporcional en Cortes, de la organización y del funcionamiento del Gobierno. No puedo expresar hoy mi pensamiento concreto. Lo haré al Directorio militar con precisión y con claridad. Para que no vuelva lo pasado, en lo cual España entera se halla conforme, no basta despojar, dejando las raíces, que retroñarían. Precisa arrancar de raíz los parásitos y erigir desde los cimientos nuevas construcciones nacionales de gobierno y de representación nacional.»

Esas no serían un ensayo, pues en España hay modelos que deben ser consultados, con resultados prácticos y satisfacciones.» Interrogado sobre qué le parecía el artículo publicado por el señor Ossorio y Gallardo, dijo que pensaba contestarle en un artículo que publicará «El Debate».

Entiende que la situación actual no menoscaba el Poder civil. El Poder es único, con diversos órganos, y si éstos obran nacionalmente, no puede haber supremacías de ninguno sobre los demás. Todos son órganos serios para que actúe el Poder nacional. Terminó diciendo que cree acabados para siempre los partidos fulanistas.

**Silvela se dirige a don Alfonso**  
El señor Silvela ha dirigido una instancia a don Alfonso pidiendo que en los instantes actuales, en que la calumnia y la injuria se ceban en los hombres civiles, acude a las gradas del Trono, suplicando al monarca su decisiva influencia para que no se le niegue el derecho de demostrar que era digno y lo es, cuando fué consejero tres veces del jefe del Estado, y últimamente, alto comisario.

Para ello le adjunta copia de otra instancia dirigida al presidente del Directorio de generales.

**Expendedores de leche a la cárcel**  
Esta noche han ingresado en la cárcel los guardias municipales llamados Santos de las Heras y José Rodríguez y tres dueños de lecherías llamados Timoteo López, Eustaquio Sanz y Ricardo García Martínez, por vender unos y comprar otros un producto misterioso para la conservación de la leche.

**Por el abaratamiento de las subsistencias**  
Bilbao.—El gobernador civil ha recibido la visita del fiscal de la Audiencia y del alcalde. Con éste cambió impresiones para intervenir en el abaratamiento de las subsistencias. Encargó al alcalde y al Ayuntamiento estudie cuantos detalles crean oportunos, en la seguridad de que amparará las resoluciones que se adopten.

**Málaga.—El gobernador civil, en unión de la Junta provincial de Subsistencias, continúa trabajando para fijar los precios de artículos de primera necesidad.**

**El gobernador ha impuesto dos multas, una de 500 pesetas y otra de 250, a dos jóvenes que, hallándose embriagados, promovieron un incidente con los agentes de la autoridad.**

Esta tarde, después de la sesión municipal, fué a cumplimentar al gobernador una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde.

**Sevilla.—El gobernador celebró una reunión con los Sindicatos y Gremios de comestibles para tratar del abaratamiento de algunos artículos, haciéndoles presente que era necesario establecer una considerable baja de los artículos, ofreciéndoles su intervención para hacer desaparecer obstáculos.**

Se mostró decidido a proceder contra los que opongan resistencia pasiva a sus mandatos. El gobernador escuchó las indicaciones del Sindicato, y tomó nota de aquellas que proceden para dar una solución al problema en su aspecto general.

**El capitán general de Valencia**  
Madrid.—Ha salido esta noche para Valencia el nuevo capitán general de esa región señor Alvarez del Manzano. En la estación fué despedido por numerosos militares y amigos particulares.

**Noticias de Zaragoza**  
Zaragoza.—Ha sido autorizado por la autoridad militar un mitin que se celebrará el domingo en la Plaza de Toros, organizado por los obreros sin trabajo. El capitán general ha revistado hoy los pabellones del campamento de Alfonso XIII. Mañana practicará el regimiento de Artillería ejercicios de tiro en dicho campamento. Con las formalidades de rigor se ha publicado esta mañana un bando idéntico al de otras provincias. El gobernador ha reunido hoy en su despacho al alcalde, al delegado del Instituto de Reformas Sociales y a una comisión de patronos y obreros de la fábrica de papel La Montañesa. Es probable que mañana quede resuelto el conflicto existente.

**Parle oficial de Marruecos**  
El alto comisario interino comunicó lo siguiente: «Novedades.—La batería de Tayaud hizo ayer cinco disparos sobre concentraciones enemigas. También hicieron fuego sobre

grupos enemigos las baterías de las posiciones de Tisafau y Buafora, y consumiendo cuatro y once disparos respectivamente. Del campamento de Quedani salió ayer una columna compuesta por un batallón de Gupúzcoa y servicios, efectuando una marcha táctica a Sara, por la pista de Izumar. Aprovechando esta marcha se llevó convoy de viveres y municiones a Sara, regresando toda la fuerza a su campamento, sin más novedad que haberse producido lesiones graves y leves, respectivamente, los soldados del Parque móvil, Gabriel Jiménez y Emeterio Martínez, al espantarse los mulos que montaban. A las diecisiete horas de ayer, las batallas de Sara y Sidi Mecaud hicieron 74 disparos contra grupos enemigos que se concentraban en el zoco Sebti. A las 16, la batería de Afrau dispersó con su fuego grupos enemigos situados en la loma de Imanaten. A las 14 horas de ayer falleció en la enfermería de Drius, a consecuencia de fiebre tifoidea, el soldado del batallón de Pavia Miguel Blasco Jiménez. Desde Alhucemas no se observó ayer movimiento en el campo enemigo, viéndose solamente individuos aislados, que fueron alejados por el fuego de la plaza. A las once horas de ayer se efectuó en Tafersit el acto de imponer por mi autoridad la Medalla militar al coronel don Félix Pera, capitane de Artillería Luis Ruano y Peña y de Intendencia Santiago Parra, tenientes de Ingenieros Luis Simarro y sargento de Ingenieros Juan Soria Martín. En dicho acto me han acompañado el ayudante, el coronel jefe de Estado Mayor, teniente coronel, segundo jefe y comandantes generales de Artillería e Ingenieros. Según me comunica el comandante general de Ceuta, el día 10 resultaron muertos, al ser atacados por un grupo de moros, dos cantineros que se dirigían al campamento de Mexcras (Larache), en las proximidades del río Prurus. Los malhechores no fueron habidos.»

**Alcalá Zamora**  
El señor Alcalá Zamora ha manifestado que mientras estuvo al frente del Ministerio de la Guerra sólo recibió pruebas de lealtad y obediencia por parte de todos. Ha afirmado que si se hubiera seguido su política, no hubiera sucedido lo ocurrido. Ha manifestado que, ocurra lo que ocurra, no se puede volver a los cueros antiguos. El señor Alcalá Zamora ha recibido muchas felicitaciones y adhesiones por su actitud de antes.

**Franco Rodríguez**  
Procedente de París, donde le sorprendieron los sucesos, ha regresado a Madrid el ex ministro señor Franco Rodríguez.

**El duque de Almodóvar**  
Ayer, en el expreso, llegó a esta ciudad el señor duque de Almodóvar del Valle, que formaba parte del último Ministerio de la vieja política.

**El general Aizpuru**  
Tetuán.—Se han recibido noticias de que el general Aizpuru llegará a Algeciras mañana a las dos de la tarde, no sabiéndose todavía si permanecerá en dicha ciudad o saldrá inmediatamente para Tetuán. Existe verdadera expectativa por conocer sus planes.

**En beneficio del soldado**  
Tetuán.—El general Montero sigue viniendo diariamente de Ceuta con objeto de despachar los asuntos de la Alta Comisaría, proponiéndose, tan pronto como llegue el general Aizpuru, salir para el campo y ultimar algunos detalles relacionados principalmente con el alojamiento de los soldados, asunto de gran interés por acercarse el invierno. Se propone sustituir todas las tiendas de lona por obras de mampostería, lo que, aparte de las ventajas que supone para el soldado, implica una notable economía, pues evita las grandes pérdidas que los temporales, tan frecuentes en esta región, producen en las tiendas de campaña. En determinadas posiciones, esas construcciones permanentes vendrán a ser una especie de pequeñas alcabazas que permitirán reducir los contingentes.

**Estudio de una carretera**  
Tetuán.—Se ha comenzado el estudio de una carretera costera, que conducirá de Río Martín a Uad Lau, y otra que llegará al mismo sitio, pero partiendo del puente de Xauer.

**El «Goliat»**  
Tetuán.—Del aeródromo de Sania Ramel salió con dirección a Menilla el aparato «Goliat», recientemente llegado de la Península. Va pilotado por el teniente Hidalgo, llevando como pasajeros a los tenientes Ortega y Hernández, al Pérez Navarro y a dos mecánicos.

**La medalla militar**  
Tetuán.—Dentro de breves días se impondrán las insignias de la Medalla militar al capitán señor Lóriga, por su brillante actuación.

**Pradera, llamado por el Gobierno**  
San Sebastián.—El secretario de la Junta del Gobierno provisional ha llamado al señor Pradera telegráficamente, para cambiar impresiones.

**El gobernador impone multas**  
Como consecuencia de la visita girada por el gobernador de Madrid a varios establecimientos, ha impuesto las siguientes multas: Dos, de 500 pesetas, a dos carniceros. Dos, una de 500 y otra de 1.000, a dueños de tiendas de comestibles. Dos, de 1.000, a dos almacenistas de azúcar. Además ha desestimado un recurso interpuesto contra un acuerdo de su antecesor, imponiendo multas de 1.000 pesetas a una Sociedad y a otros industriales. Estas multas se pagaban antes en dinero; pero el gobernador ha dispuesto que todas se hagan efectivas en papel de pagos al Estado.

**Concurso hípico**  
Larache.—Prohibidas las corridas de toros, se proyecta un concurso hípico para los oficiales del Ejército. Los festejos prometen ser muy lucidos.

**TOROS LOGROÑO**  
Primera de feria, con toros de Saltillo. Matadores: Valencia II, Villalta y Algabeño. Este sale con la caravandada por la herida que sufrió en la corrida de Beneficencia de San Sebastián. Se lidiaron también dos novillos de Tabernero para el rejoneador Cañero. Primero, Valencia muletea valiente para media estocada profunda, saliendo rebotado. Segundo, Villalta muletea por bajo y acaba de media buena. Tercero, Algabeño hace una bonita faena y termina de media superior. Cuarto (novillo), Cañero, después de rejonear y banderillar superiormente, hace faena laboriosa, ayudado por Magrinas. Un pinchazo bueno y una estocada. Quinto, Valencia, después de ejecutar faena valiente, deja tres pinchazos y media buena. Sexto, Villalta se deshace de su enemigo de un pinchazo barrenando y media sin soltar. Séptimo, Algabeño, después de una gran faena, deja una estocada superiorísima. Intenta varias veces el descabello, y aunque esto le deshace algo la faena, es premiada con gran ovación. Octavo, Cañero, al clavar el primer rejón, mata al novillo que cerró plaza.

**SALAMANCA**  
Se celebra la última de feria, con toros de López Plata, para Joseito de Málaga y Barajas. Primero, Joseito muletea cerca, pero movido, y acaba de una estocada desprendida. Segundo, Barajas, después de buena faena, suelta dos pinchazos y una estocada atravesada. Tercero, Joseito muletea con exceso de precauciones para un estocazo delantero. Cuarto, Barajas, después de un muletao valiente con la derecha, termina de dos pinchazos y una estocada baja. Quinto, Joseito muletea regular para una estocada contraria. Sexto, Barajas hace una faena con la derecha, cerca y valiente, y acaba de una estocada buena.

**OVIEDO**  
Los toros de Tabernero, regulares. Saleri, Fuentes, Bejarano y Morenito de Zaragoza. Primero, Saleri, al clavar un par de banderillas, es alcanzado contra las tablas, resultando con un puntazo en el muslo. Hace una faena con la derecha para media estocada tendida. Ingresa en la enfermería. Segundo, Fuentes Bejarano, después de banderillar al quiebro, aguantando una enormidad, toréa bien de muleta para un pinchazo bueno y una estocada. Tercero, Saleri de la enfermería. Morenito de Zaragoza bailotea unos pasos y acaba de un sablazo y media atravesada. Cuarto, Saleri banderilla bien. Después de un muletao con precauciones entra cuarteando y deja media buena. Quinto, Bejarano es ovacionado en cinco verónicas artísticas. Comienza la faena con un gran pase natural, siguiendo con otros dos de pecho admirables. Sigue valiente y agarra un pinchazo y una estocada buena. (Ovación y las dos orejas.)

**La cuestión del Adriático**  
Belgrado.—Una personalidad política yugoslava ha declarado al responsable de «Le Matin» en Belgrado, respecto a las negociaciones sobre la cuestión del Adriático, que entre Roma y Belgrado se procede a un cambio de notas que tienen por objeto el llegar a los siguientes resultados: Anexión de Fiume y sus alrededores a Italia. A cambio de esto, Italia reconocería la soberanía de Yugoslavia sobre el pequeño puerto de Bazos en el Delta. Modificación de la frontera italo-yugoslava en Eslovenia. Conclusión pronta del Tratado de comercio que establecerá las relaciones económicas y comerciales entre ambos países. Conclusión de un Tratado político militar que instituirá la cooperación íntima de Yugoslavia e Italia en los Balcanes. Este Tratado debe permanecer secreto. Yugoslavia no podrá crear una flota de guerra en el Adriático.

**Beque japonés asaltado**  
Pekín.—En el puerto de Fu-Chen, una partida de chinos ha atacado a un buque japonés, haciendo varios prisioneros, que solamente volverán contra un fuerte rescate.

**Terremoto en Persia**  
Allahabad (India inglesa).—Se tiene noticia de que en la provincia de Khorassan (Persia) se ha registrado una violenta sacudida sísmica. A estas horas no se han recibido detalles todavía.

**La Sociedad de las Naciones**  
Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha dado por terminado definitivamente el incidente italo-griego. Ahora se ha adoptado el acuerdo de proceder, con ayuda de peritos juristas, al estudio detenido y profundo de las cuestiones de interpretación de los artículos del pacto, referentes a los poderes del Consejo y otras cuestiones de derecho internacional.

**Se desmiente la revolución en Bulgaria**  
Ginebra.—Los delegados de Bulgaria en la Sociedad de las Naciones desmienten del modo más categórico la noticia procedente de Belgrado según la cual ha estallado en Bulgaria una revolución de campesinos, ayudados por los comunistas. Insisten en declarar que reina en todo el país el orden más perfecto y que la población campesina se dedica tranquilamente a los trabajos agrícolas.

**Tranquilidad en Fiume**  
Roma.—En la ciudad de Fiume reina absoluta tranquilidad. La población permanece en calma y está confiada, habiéndose recibido con satisfacción y entusiasmo el acuerdo del Gobierno italiano. Se ha dispensado además una acogida cariñosa al nuevo gobernador general Giardino. La opinión se muestra convencida en Italia de que la nueva fase de las negociaciones entre Italia y Yugoslavia ha de conducir finalmente a la solución del problema de Fiume. La actitud de Belgrado confirma esta creencia, así como la que observan Francia e Inglaterra, que han inspirado su línea de conducta en un leal desinterés.

**Más dinero decomisado**  
Coblenza.—Han sido decomisados 9.000 millones de marcos destinados a los ferroviarios, más 1.800 millones, de los cuales se ha apoderado hoy la policía.

**La pista de los asesinos de la misión italiana**  
Roma.—Comunican de Tirana a «El Mondo» que los guardias rurales capturaron esta mañana en Questorati, en los alrededores de Argirocastro, a un individuo que vestía el uniforme griego, y que fué entregado a la gendarmería, ante la cual reveló los nombres de los asesinos y cómplices de la misión italiana.

**Del reciente temporal de nieve**  
Buenos Aires.—Los datos oficiales referentes a las pérdidas de ganado habidas en la Pampa a causa de la reciente tormenta, dan las cifras siguientes: 200.000 novillos, 33.000 carneros y 20.000 caballos, en total el 15 por 100 de la riqueza ganadera del territorio de la Pampa. En Santa Fe, Córdoba, San Luis y Buenos Aires, se perdieron 40.000 cabezas de ganado.

**Choque de buques**  
Washington.—Entre un acorazado y un contratorpedero norteamericano se ha producido un choque, resultando fuertemente averiado este último.